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程程碑碑 娜娜

法网打响前，李娜本赛季的总
奖金就达到了 147 万美元（约合人
民币 953 万元）。而当她最终捧起
法网冠军奖杯后，这次从巴黎娜姐
带走了价值 1124 万人民币的奖
金！不但如此，当娜姐成为亚洲网
球第一人后，她的商业影响力也在
以几何级数增长。作为中国体育
的新形象代言人，李娜注定在商业
世界掀起一股热潮，不仅耐克、劳
力士等世界品牌纷纷找李娜代言，
国内众多知名品牌也在积极联系
李娜。李娜目前的身价，至少价值
两亿元人民币。

国际品牌继续力挺李娜
如果把时光推到一年前，李娜

在商业上的收入仅仅有500万人民
币，甚至比不上队友郑洁和彭帅。
随着她在澳网、法网再次书写中国
体育的历史，以及不断高涨的人气
和国际知名度，李娜很快就赢得了
赞助商的青睐。

事实上，在 2009 年，国际知名
运动品牌耐克就瞄上了李娜，当然
因为那时李娜的知名度有限，耐克
给李娜的合同，算是小数额的。但
是现在，一切都有所改变，李娜的
身价一下子水涨船高，未来，可以
预见的是，李娜为耐克的代言费肯
定将超过百万美金，也就是说，将
超过千万人民币。

今年，李娜的成绩突飞猛进，
澳网决赛前，一家名为 SpiderTech
的加拿大公司就已经同李娜完成
了合作协议，李娜将为他们代言，
身价超过百万人民币。紧接着，李
娜更是加入了费德勒、海宁、沃兹
尼亚奇和伊万诺维奇的顶级网球
明星的阵营，成为瑞士顶级名表劳
力士的代言人。其实，李娜还代言
了世界知名冷饮品牌哈根达斯，身
价同样不少。

国内品牌随时迎头赶上
李娜也成为继姚明、刘翔、

丁俊晖之后，又一位国际级别的
明星。

以刘翔国内商业价值超过亿
元为例，未来，肯定将有越来越多
的中国商家将和李娜合作，尤其是
那些立足于国外贸易的企业。

“我估计，李娜在国内的商业
价值肯定要超过 1.5亿元左右。”江
苏某大型集团公司老总分析说。

专题撰文 林峰

“我是谁？”——这个哲学课题，被千百次地讨论，却至今无解。终其一生，我们都在寻找自我。李娜扮演着多重角
色，经历了多次自我认知。李娜是谁？她已然明了，她仍在探寻。

娜是辣椒
问：今年说过最“辣”的一句话是什么？
答：我说过“如果我是男人，我会比姚明更牛更火”。
问：这句话似乎引起了不少反响，现在夺冠了，是不是说明“即使是女性，也可以比姚明更牛更火”？
答：我从未想和姚明比，有可比性吗？他比我高那么多（笑）。
问：似乎在中国，对小辣椒上瘾的人正以疯狂的速度增长。
答：我不排斥成为焦点人物，但我能做的也很有限，或者说让自己生活的全部暴露在大众面前，

这并不是我的本意，也不是我的性格。但当生活的轨迹把你引到了这条道上，你会明白自己身上是
有责任的。我尽力去平衡这两个角色——责任下的我，以及更真实随性的我。

娜是腊梅
问：现在可是你职业生涯的盛夏，是否冬季早就过去了？
答：球员有时和演员差不多。你演了100部戏，如果不红，仍旧没有人记得你的面孔。如果我打

了100场比赛，大满贯的战绩很一般，谁会叫我“娜姐”？人们看到的永远是我们最光鲜的一面，是我
们在熬过了漫长的冬季之后，被光环笼罩的那个时刻。其实我并没有改变，只是现在我出现在人们
面前时被加上了许多标签。

娜是主妇
问：看来这些年你没什么变化，大满贯单打冠军都得了，家庭主妇这个角色还这么有吸引力？
答：对我来说家庭是一个港湾。眼下这个港湾，我停得很踏实。有太多事情都会成为浮云，亲情

才是最重要的。我是个会为了亲情放弃一切的人。我觉得家庭妇女是个很伟大的角色，也是一个女
人的终极幸福。

问：那么什么时候打算开始扮演家庭主妇呢？
答：我会听从我身体的指令。哪一天我打球觉得太累了，高强度的连续作战让我觉得身体不能

承受了，我就会离开。离开网球的那一天，我就会当个全职主妇。我想要两个孩子，一个男孩，一个
女孩，这是最完美的家庭组合。

娜是起点
问：你已经成为大满贯冠军了，对这个新身份适应吗？
答：我的兴奋点只在这一周，因为从下周开始又有新的比赛，明天开始就要全心地投入训练了。
问：你能不能想象得出国内现在对你关注度是怎样的？
答：我还是觉得现在这样挺好的，等我温网后回去，大家就都平静下来了。
问：如果温网又拿了冠军呢？
答：我就不回去了（大笑）。

娜姐，
身价两亿
法网夺冠商业价值
直追姚明刘翔

未来
叫一个牛
她放言：如果是男人，她会比姚明更火
她幽默：如果温网再拿冠军就不回来了
她“钱”途光明：身价飙升值两亿
她还有个梦想：做个全职主妇，生两个孩子

我的兴奋点只在这一周，
因为从下周开始又有新的比
赛，明天开始就要全心地投入
训练了。

我不排斥成为焦点人物，
我也明白自己是有责任的。我
会尽力去平衡两个角色：责任
下的我和更真实的我。

球员有时和演员差不多。
如果我的大满贯战绩一般，谁
会叫我娜姐？人们看到的永远
是我们最光鲜的一面。

我觉得家庭妇女是个很伟
大的角色，也是一个女人的终
极幸福。离开网球的那一天，
我就会当个全职主妇。

我想要两个孩子，一个男
孩，一个女孩，这是最完美的家
庭组合。 ——李娜

预计商业价值
耐克 2000万元
劳力士 1800万元
哈根达斯 800万元
国内企业 1.5亿元

如同姚明在中国掀起的NBA
热一样，李娜的成功将带来网球赛
事在中国的影响力、市场份额、赞
助商数量的急速成长。

20112011年年11月月2828日，首次闯进澳网决赛的李娜展示国旗。日，首次闯进澳网决赛的李娜展示国旗。 新华社发新华社发
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